

l'harmonie de ses flots, le paysage d'alentour déploie la plus belle décoration d'arbres, de prés et de collines vertes. La grâce du site fait trouver encore plus admirables et plus doux les souvenirs célestes de la Grotte.

---

DIX-HUIT apparitions de la Sainte Vierge, en plein jour, à ciel ouvert, presque toutes sous les yeux d'une foule immense qui en voyait le reflet sur le visage angélique de l'enfant...—et la Sainte Vierge, quatre ans après la gloire que Pie IX lui donna, par la proclamation du dogme de sa Conception Immaculée, disant dans la Grotte : *Je suis l'Immaculée Conception*,—voilà donc l'origine de NOTRE-DAME DE LOURDES.

Le pèlerinage de la Grotte se lie ainsi à l'évènement religieux le plus grand et le plus aimé du siècle. La sagesse humaine voulut l'étouffer dans sa naissance. La miséricorde infinie a triomphé.

Et maintenant Notre-Dame de Lourdes règne ; son empire s'étend de jour en jour par la confiance des peuples, par des prodiges éclatants et par l'innombrable multitude des grâces cachées. Dans le riant sanctuaire de la Grotte, elle console, elle guérit, elle purifie, elle se fait aimer. Les âmes y sentent que la Reine du Ciel est venue là, pour prodiguer les richesses et révéler les charmes divins de l'Immaculée Conception.